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母子の健康月間      
  

本日の予定  
会員卓話「ロータリーモーメント」 

田口 精二 会員 ／ 武澤 郁夫 会員 
 

♪ロータリーソング♪ 

君が代、奉仕の理想、バースデーソング 
 
 
 
 
 

1. 故白戸里美会員のご冥

福をお祈り申し上げます。そ

して、通夜式・告別式では山

崎清司パストガバナーはじめ

受付等に高橋采子パスト会長、

小森谷久美会長エレクト、福

田優子親睦委員長、事務局の小林さん、お手伝

いご苦労様でした。またありがとうございま

した。今後、追悼例会を予定しておりますので

よろしくお願いいたします。 

２. 幹事報告にもありました通り、次年度小

森谷年度の幹事に佐谷道浩パスト会長が持ち

回り理事会にて承認されました。本日参加の

皆様には会長の時間を頂き、臨時のクラブ協

議会として、次年度幹事佐谷道浩会員のご承

認をお願いいたします。(拍手多数。ありがと

うございました。) それでは、ご承認頂きまし

たので次年度は小森谷久美会長、佐谷道浩幹

事でございます。次年度もご支援ご協力を賜

りますようよろしくお願い申し上げます。 

３. 今後の例会について、残る 4 月 5 月 6 月

は出来る限り感染防止対策をしっかりし、通

常の例会をしていくことを考えております。 

４. 4 月のプログラム 4 月 10 日（日）利根

川クリーン作戦、4 月 12 日（火）お客様卓話

となっております。県議会議員の森田悦男様

に「令和４年度茨城県の取り組みについて」と

題し、卓話をいただくことになっております。

全会員参加のご協力をお願いいたします。 

５. 四つのテストについて（ロータリーの源

流・田中毅氏） 

四つのテストは職業奉仕の理念を端的に表

すものとして、国際ロータリーにより 100 か

国以上の言葉に翻訳されています。因みに本

田親男氏和訳・藤山一郎作曲「真実かどうか」

真実とは噓偽りのない本当のことというよう

に単純に考えるのではなくもう少し深く考え

て、「物事の原理、原則、根本原理に適ってい

るか」と理解するのが良いと思われます。「み

んなに公平か」人々に対して、その場の状況に

応じて、私的感情をあまり交えずに、偏り無く

対処することを意味しますので、「みんなに公

平か」よりは、田中毅氏の言われる「みんなに

公正か（みんなに公正に対処しているか）」の

方が原文の意味を適切に伝えていると思われ

ます。真実は、時として信念の要素を含むこと
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があります。それが相手を困らせることが無

いような配慮も要るということを言外ににじ

ませているといえないこともありません。「好

意と友情深めるか」自分の考え、意見、行いが

他との好意・友情を一層密にするか」という問

いかけであり、他の人々と付き合う時の、ごく

自然で基本的な対処の仕方であります。ここ

ではある程度の私的な感情がまざるのはやむ

を得ませんが、大事なことは、それが他を排除

するものであってはならないということです。

「みんなのためになるかどうか」四つのテス

トを商取引のみに関連するものと考えれば、

「利益をもたらす」という形容詞になります

が、ここではもっと広い意味に考えてすなわ

ち「役に立つ」と訳した方が良いと思われます。

道徳的な基準は自分が何かを行う時の他への

態度の規範でありますが、それは当然、相手も

それに反応しやすく、何かを行いやすいため

の配慮を含んでいなければなりません。「好意

と友情を深めるか」の判断で私的な感情が強

く入りすぎないように戒めているという解釈

もできます。いずれにしても、ロータリアンの

言行は「この四つの問いのすべてに『イエス』

と答えられるものでなければならない」とい

うことを忘れてはなりません。

 

 

 

進行  点鐘  オーディオ担当  

 

 

 

 

 

 

  

小森谷  久美  会員  須永  恵子  会長  鶴岡  学  会員  

♬ ロータリーソング ♬ 四つのテスト、古河東ロータリークラブソング 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 前回例会報告（第 2048 回）2022 年 3 月 22 日 Zoom 例会 
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㈱MUSUBI 代表  増田  恵美  様（旅行業）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

プログラム委員会  武澤  郁夫  委員長  

国の「まん延防止等重点措置」が、３月 21 日（月）で解除

され、4 月からは、通常の例会場に於いて例会が開催されます。

4 月 5 日（火）の出席グループ A・B グループとありますが、

C グループの方で、ご希望の方は、SAA さんにご連絡の上、

ご出席ください。また 4 月 12 日（火）は、お客様をお迎えし

ての卓話をいただきますので、B・C グループの方プラス A グループの方の多くのご参加をお待

ちいたしております。SAA さんにご連絡の上、ご出席ください。 

4 月 10 日（日）は、移動例会［4 月 19 日（火）分］として第 4 分区利根川クリ－ン作戦に希

望者全員、4 月 21 日（木）は、移動例会［4 月 26 日（火）分］として渋沢栄一ゆかりの地「論

語の里」めぐりに希望者全員での参加となります。 

 

 

出席委員会  井上  学  委員  

コロナ禍でもあり、出席率は 100％といたします。 

今現在、19 名の方が Web 参加されております。 
 
 

出席状況記録  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 委員会報告  

第 2048 回例会（3/22） 第 2046 回例会（3/8）前々回 

名誉会員を除く会員数 55 名 名誉会員を除く会員数 55 名 

出席計算に用いた会員数 19 名 出席計算に用いた会員数 24 名 

出席またはMake Up 会員数 19 名 出席またはMake Up 会員数 24 名 

出席率 100％ 出席率 100％ 

 

 

 

 

 お客様の紹介  
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幹事報告  

1. ４月の例会は商工会議所例会場において分散例会を行います。 

また、Zoom も併用していきます。 

再度会員の皆様にはメールにてプログラムを送信いたします。 

 

2. 次年度幹事選任の件 

佐谷道浩会員が持ち回り理事会で承認されましたのでお知らせいたします。 
 

3. ４月 10 日第 4 分区利根川河川敷清掃について、出席を再度取らせて頂きます。 

古河に帰ってきてから昼食をとりますのでご協力よろしくお願いいたします。 

皆様には集合場所、時間その他について後日メールでお知らせいたします。 

 

4. 皆様とお会いする機会が少ないため心配りがなかなか思うようにできません。 

気づいたことや要望がありましたら、幹事田口までお知らせください。対応したいと思

います。 

 

 

 

 

大橋  みち子  会員  

白戸里美会員に謹んで哀悼の意を表します。 
 
私の所では建設業を営んでおりますが、建

設工事には関係なく建設業の活動についてお
話したいと思います。 
日本は豊かな自然環境に恵まれていますが、

その反面日本列島は地震・台風・豪雨・豪雷・
津波など自然災害が発生しています。その為、
茨城県建設業協会は県と、古河建設業協会は
市と、災害時における応急対策業務に関する
協定を締結しています。 

台風の時など要望があればいつでも出動出
来るよう待機しています。道路冠水時の通行
止めや倒木の撤去、復旧工事などをします。積

雪時は凍結の苦情が警察に数多くあり、その
度に塩化カルシウムを散布したり除雪作業し
たりの措置をしています。 
城里町で、鳥インフルエンザが発生し、養鶏

場で殺処分の作業の防疫措置に全力を尽くし
ました。こちらは水戸支部中心近隣の建設業
の人達が対応してくれました。防備が異常な
ほど大変だったとの事でした。 
茨城県建設業未来協議会が主催する建設フ

ェスタは笠松運動公園で行われます。県内公
共団体や産業団体が主体となり、建設業の魅

力や必要性・大切さ・建設業の姿を正しく理解
し、夢と希望を持って頂き将来これらが建設
業に継がればとの PR のイベントです。又各種
の重機があり、親子で乗れる体験が出来るの
で大変人気があります。 

簡単な骨
組みを作り
ミニ上棟式

を 行 い ま
す。昔は建
前 と い っ
て、餅やお菓子を撒く風景が見られましたが
最近はほとんど見受けられません。建設フェ
スタではミニ上棟式を行い餅やお菓子を撒き
実演するので毎年大好評です。 
チャリティーオークションの利益金は、骨

髄バンクを支援する会や日本赤十字社に寄付
するなど社会貢献をしています。 
なお、規模は小さいのですが地元建設業境

支部でも、境町利根川河川敷地で夏休み中建
設ふれあい祭りを、幼稚園生や小学生を対象
に行っております。 
他に中学生の体験学習、次世代を担う高校

生、専門学生を対象とした現場見学会や 3 日
間の現場実習なども受け入れています。 
この様な活動を通して、職業奉仕が生かさ

れているのではないかと思います。 
古河東ロータリークラブに入会させて頂き、

多くの方たちとの出会いは何事にもかえがた
い宝物です。 

四つのテストは、会社や地域におけるボラ
ンティア活動や日常生活の中など、全てに於
いて活動の糧になっております。これからも
ロータリアンとして奉仕活動に力を注いで参
りたいと思います。 

幹事報告  田口  精二  幹事  

「職業奉仕リレースピーチ」 会員卓話  
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岡村  裕太  会員  
まずは白戸里美さん、非常に残念です。私は

２月に入ってからも総和ゴルフ88の改修工事
でサッシの取替工事のご依頼を頂いたのでラ
インで会話をしていました。 
２月24日まで会話をしていたので良くなっ

ているのかな…なんて思っていたのですが…。
本当に残念です。私自身も限られた命ですか
ら、日々を大切に生きていきたいと思います。
ご冥福をお祈り申し上げます。 

 
卓話ですが「最もよく奉仕する者、最も多く

報いられる」についてです。 
先日の平和の祭典と言われている北京オリ

ンピック終わりましたね。 
平和・政治・スポーツと本当に色々と考えさ

せられる今日この頃ですね…。 
フィギュアスケートの羽生選手が競技後の

インタビューで「報われない努力ってあるな
と…本気で練習をしてきて、出来なかった事
に関しては無駄だったなって正直思っていま
す。」すごく辛い言葉でしたね…。確かに出来
る限り全ての事をやったからと言っても必ず
成功できる保証はどこにもありません。でも
私は無駄ではないと思うという話を会社でし
ています。やはりその努力をする過程で必死
になってやった事がその人を成長させている
と私は思うからです。成長できた事は報いら
れているとなるのでは…。 
これは仕事で例えると、一生懸命お客様の

要望に対応
をしたとし
ても、それは
直ぐに成果
に直結しな
い 場 合 も
多々ありま
す。但し、そ
の努力により本人の知識や能力も伸び、対応
力がつく事で成長しているのでは…。その身
に付いた知識や能力がゆくゆくは本人に還元
されて行くと思います。これはロータリーの
奉仕と自分たちの仕事の共通点ではないでし
ょうか…。ロータリーでの奉仕も会員の方々
と実践する事で奉仕をする方々も、享受する
方々も何かを感じる事が出来、成長する事が
出来る、それがひとつの報いではないかと私
は思っています。 
羽生選手は最後に「僕のプライドを消さな

いあのアクセルジャンプで４回転に挑めたこ
とはすっごく、もの凄く誇りに思っています。」
って言いました。これって報いられてますよ
ね？ 
そんな事をロータリーの標語と照らし合わ

せながら会社で話をしています。今後も私自
身色んなことをロータリー通して学ばせて頂
きたいと思っています。引き続き宜しくお願
いいたします。 

 

柿沼  利明  会員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「職業奉仕リレースピーチ」 会員卓話  
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柿沼  利明  会員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小森谷  久美  会員  

こもりやスクールという名称で、そろばん、

パソコン、書道の教室を開いています。古河市

中田の地で 60 年以上になります。今回のテー

マの中で、４つのテスト、特に、「みんなに公

平か」の部分で仕事に生かした事例をお話し

します。 

それは２年前の４月のことです。この頃は、

新型コロナウィルスによって、学校が休校に

なり、一部の業態で休業要請が出るなど、感染

防止の方法もまだよくわからない、この先ど

うやって仕事をしていこうか、といった先の

見えない時期でした。 

そこで、いつも歌っている４つのテストの

歌詞にある「みんなに公平か」で、何が「みん

なに公平か」ということを考えました。出した

答えは、休業するということではなく、「学び

を止めない」ということです。方法としては、 

・教室の Line 公式アカウントを作成し、保護

者と即時の連絡手段を確保する。 

・①通学、②自宅学習、③オンライン個別授業

の３パターンを用意し、各家庭の考え方で選

択する。というものでした。一番希望が多かっ

たのは①通学、②自宅学習は数名程度、この当

時 ③オンライン希望者はなんと０人でした。

生徒や保護者が望むかたちを模索するため、

教室側では、 line や Zoom、google Duo、

Facebook のメッセンジャーなど何でも来いと

いう意気込みで待っていましたが、オンライ

ン希望は０という意外な結果でした。 

それからたった２週間で、私の業界にも茨

城県から休業要請が出ました。ほどんどのそ

ろばん教室は休業したのですが、どうしたら

「学びを止めない」でいられるのか、方法はな

いかと考え、Zoom を導入することにしました。

そういった一連の変更は、Line 公式アカウン

トで保護者に随時お知らせし、茨城県の休業

要請中も Zoom を使って授業をしました。そ

れでも家庭の通信環境で参加できない生徒さ

んがいましたので、「みんなに公平か」に照ら

し合わせると、休業要請期間は授業料をとり

ませんでした。 

「職業奉仕リレースピーチ」 会員卓話  
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小森谷  久美  会員  

今では、学校もオンライン授業になりまし

たが、２年前は模索状態でした。休業中の方が、

一日中 Zoom を使ってどうやって授業するか

ばかり考えていて、かえって忙しく、落ち込ん

でなんかいられないということを覚えていま

す。今では、この経験がよい財産になったか

な？と思っています。 

 

齊藤  忠  会員  

私は建築の仕事をしています。主に建物の

新築・リフォーム等の仕事です。お客様の要望

を聞き、見積り・工事となります。この時お客

様は、すごく楽しい時だと思います。 

それが、災害の後の補修等の工事だと全く

違います。東日本大震災の後、この地域でも屋

根の瓦が落ちた家が数多くありました。依頼

がありお伺いすると、100 パーセントガッカリ

しながらの工事依頼でした。 

その中の 1 軒で、お伺いすると涙をこぼし

「何でこんなに不幸が続くのかな？」と言わ

れ、話を聞くと震災少し前にご主人を亡くし、

修理にあまり費用を掛けられないとの事でし

たが、そのお宅が、他の家より屋根の勾配が強

く足場が必要で、瓦の損傷もひどい状態でし

た。費用を下げる為に危険でしたが、足場無し

での工事にしました。工事までの間、雨が漏ら

ないようにシートで養生しましたが、修理の

件数が多くて何ヶ月も待つ状況で、何度も養

生を直しに行きました。工事が終わり瓦の修

理代だけ請求させていただきました。すると

「瓦の養生

の費用は？」

と言われま

したが、他の

必要な事に

使って下さいと伝えました。 

それから数か月後に姉がリフォームを考え

ているので相談に乗ってほしいと電話を頂き、

お姉さんのお宅にお伺いし話を聞くと、妹が

「リフォームをするなら齋藤工務店に頼んで

ほしい」と言われたそうです。あの時の事をす

ごく感謝していると聞きました。 

災害等があると困っている所に付け込んで

金儲けする業者が多くて、中には、儲けるチャ

ンスだなんて業者もありました。 

結果、家は損をした仕事でしたが感謝して

いただき人から人と繋がり今でもお付合いを

させて頂いています。 

これからは四つのテストを職業に組み込み、

地域の皆様に貢献できるように頑張りたいと

思います。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「職業奉仕リレースピーチ」 会員卓話  

第2048回 

Zoom 例会 
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2021-2022 年度 ＲＩ シェカール・メータ会長 テーマ「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」 

2021-2022 年度 古河東 RC 須永恵子会長 クラブスローガン「温故知新その先に」 
 

例会日程 出席グループ 例会会場 内 容 

第 2051 回 
4 月 12 日（火） 

B・C 古河商工会議所 3Ｆ 

お客様卓話 
茨城県議会議員 
森田悦男先生 (いばらき自民党) 
お弁当担当：ホテル山水 

第 2052 回 
4 月 19 日（火） 
➡ 10 日（日） 

希望者全員 利根川河川敷 第 4 分区利根川クリ－ン作戦 

第 2053 回 

4 月 26 日（火） 
➡ 21 日（木） 

希望者全員 埼玉県深谷市 
渋沢栄一ゆかりの地「論語の里」めぐり 
担当：職業奉仕委員会 

 

固定メンバー 9 名 Aグループ 12 名 Bグループ 12 名 Cグループ 12 名 

会長 須永 恵子 秋庭 寛子 桑原 正信 板橋 孝司 

幹事 田口 精二 井上 学 岡村 裕太 齊藤 愛 

パストガバナー 山崎 清司 猪瀬 一也 小山 幸子 鶴岡 学 

会長エレクト 小森谷 久美 植木 静子 齊藤 忠 福江 眞隆 

会計 福田 優子 江口 紀久江 坂田 信夫 福富 好一 

スマイル 大橋 みち子 海老沼 堯 佐藤 孝子 古谷 弘之 

親睦委員長 福田 優子 小倉 郁雄 佐谷 道浩 星野 龍肇 

クラブ会報・IT 石川 久 小林 好子 杉岡 榮治 三田 浩市 

クラブ会報・IT 松井 実 柿沼 利明 須田 純一 三田 圭子 

SAA 久野 茂 加藤 奨一 高橋 采子 森 敏夫 

  栗田 吾郎 武澤 郁夫 山腰 すい 

  松本 幸子 大谷 祥寛 山室 和徳 
 

新井和雄 地区ガバナー スローガン 「Think Globally、Act Locally」（地球の未来を想い 地域社会に貢献しましょう） 

地区行事等 

4/10 ㈰ 第４分区利根川クリーン作戦   

4/14 ㈭ 地区大会記念ゴルフ   

4/24 ㈰ 地区研修・協議会 

5/7 ㈯・8 ㈰ 地区大会 

 

 

 

 

 

今後の予定  

例会を欠席する時は前日までに SAA までご連絡ください。 

SAA：久野茂 [e-mail] shigeru.kuno@gmail.com  [電話] 090-3234-0078 

原稿の送付先は 石川久まで [e-mail] suzukiyonezo@bz03.plala.or.jp 又は [FAX] 0280-22-6606 

創 立：1982 年（昭和 57 年 7 月 6 日）URL：http://www.kogaeast.jp 週報他、例会等の詳細情報はホームページをご覧ください。 

例会日時：火曜日（12:30～13:30）例会場：古河商工会議所 3F（古河市鴻巣 1189-4 電話:0280-48-6000 FAX:0280-48-6006） 

文 責：古河東ロータリークラブ会報 IT 委員会 [ 石川・松井・松本・齊藤（愛）] 

 


